

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Viernes 14 de Marzo de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXI

Capital un mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelta 5 céntimos

Núm. 9001

Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

## Sello instantáneo YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza en todas partes del Mundo. Migrañas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real. Pídanse en todas las Farmacias. DE VENTA: Farmacia y Droguería de Bienes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.

Depositar en España, P.º y M.º y Op.º Madrid.

## LA FUNERARIA

Viuda de Montjuelo. La primera en su clase. Fundada el año 1870. Mayor Principal, 154 y 156 PALENCIA

## Gafas y Lentes

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente. Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopía, Hipermetropía y grados de Cataratas. Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas. Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases. A. EIROA (Óptico). Mayor principal, 80. Óptica y Platería

## Buen negocio

Por tenerse que vender su dueño, pidiéndose a otros negocios fuera de la villa, se traspasa la acreditada fonda y cafetería Universal, que París: Alonso, tiene establecido en Villada, advirtiéndose que en la misma casa, se halla instalado el Casino que tiene la localidad. Para informes, dirigirse a dicho señor Alonso.

## VENTA

Se hace de 46 obradas y media de tierra en el término municipal de esta capital, de un solar frente al nuevo Instituto y de una casa en la calle Mayor señalada con los números 139 y 141 de la expresada calle.

## CARTA DE MADRID

13 Marzo

Sr. Director: Sigue apasionando los ánimos la cuestión de la enseñanza del catecismo en las escuelas públicas primarias ante el anuncio de la publicación del decreto en que el gobierno se propone declarar no obligatoria su enseñanza para los hijos que no profesan la religión católica.

Este asunto absorbe ahora toda la atención de la gente política. Es la única cosa que hace moverse a la opinión, la mayor preocupación del gobierno en estos momentos y el tema casi obligado de todos los comentarios en los círculos y en las columnas de la prensa. Gran parte de la prensa de esta

mañana, dedica a esta cuestión interesantes artículos, como en todas partes se hacen, de lo que ocurre, comentarios diversos.

Y se señala por algunos una nota que a nuestro juicio, está fuera de razón. Dícese que el jefe del gobierno no ha sido hábil en la manera de llevar este asunto.

Hubiera hecho afirmar los que así piensan, lo que creyera conveniente hacer sin previos anuncios y no haber surgido esta protesta y no hubiera pasado nada.

Creemos que el conde de Romanones, puesto en el caso de acometer esta reforma que se anuncia entre tanta protesta no ha podido estar más habilitado en la manera de llevar a cabo el propósito concebido.

A nuestro juicio ha hecho bien con anunciarlo y con procurar que se mueva la opinión como se está moviendo.

La protesta surgida no ignoraba el conde que vendría y no sólo no lo ignoraba sino que acaso la deseaba y la provocó.

En estas protestas de ahora pierden los protestantes energías que almacenadas, de no haberse anunciado la reforma, al dictarse de improviso hubieran levantado una verdadera tempestad más grave sin duda que los actos de protesta que paulatinamente se van desarrollando ahora.

Dejar desfogarse es bueno siempre que de la indignación de alguien se tiene algo que temer. Esto lo ha pensado el conde sin duda.

Al mismo tiempo ha dado con ello ocasión a que las izquierdas, que al principio acogieron la reforma con un gesto de desdén, se manifiestan ya en favor de ella prestando al gobierno alguna fuerza más de la que en la iniciación del asunto tenía.

Entendemos lealmente que dispuesto a realizar la reforma el presidente del Consejo, no solo no estuvo torpe en los procedimientos, sino que por el contrario, dio una prueba de sus dotes de político habilitado.

Por el camino que lleva saldrá quizá bien, desde luego; seguramente, menos mal, del laberinto en que se ha metido.

Desde luego la tendencia del decreto no será de extremado sentido antirreligioso. Más que antirreligioso será de espíritu tolerante con quienes no profesan la religión católica.

Estas cuestiones u otras del mismo tenor, como ayer decía el propio presidente, han determinado la caída de dos jefes de Gobierno. Pero él no caerá por esto.

Entre los avezados a las lides de la política, la impresión general es de que acertó el Conde al decir que le cabría a él mejor suerte que a otros que desde la presidencia del Consejo intentaron abordar estas cuestiones de religión.

El ministro de Estado desmintió ayer categóricamente que haya nada hecho, ni iniciado siquiera, sobre la cuestión de alianzas. De lo de relaciones internacionales de Marruecos, seguimos como los días últimos. Nada se sabe de la negociación entablada con Francia. No es mal síntoma la acogida que la prensa y la opinión francesa ha dispensado a nuestro nuevo embajador en París, señor Villaurrutia. Esperemos a ver la solución que tiene este incidente, confiando en el patriotismo de nuestro ministro de Estado y en el favorable ambiente de cordialidad de que dá

muestras ahora la opinión de la república vecina.

De todos modos el patriotismo en estos momentos obliga al silencio.

Va dándose por cosa cierta que las Cortes se abrirán en la última decena del mes de Abril próximo. Ya veremos si por fin se abren entonces y qué trazas se dá el presidente del Consejo para salir del conflicto que la cuestión de la presidencia del Congreso le plantea. Los que conocen su habilidad extraordinaria, aseguran que de esta y de todo saldrá en palma.

## Las sufragistas

Por este nombre son conocidas aquellas mujeres que reclaman para nuestro sexo el derecho de tomar participación en las elecciones legislativas.

Este es uno de los muchos problemas que abarca el feminismo, en evolución hasta hace poco, pero ya en abierta revolución. ¿Puede la mujer tomar una parte activa en la política? Tiene derecho a votar?

Respecto a lo primero de sobra se sabe que en cierta clase de funciones políticas ha intervenido muy de antiguo la mujer, con grande aplauso de los hombres que por ello se beneficiaban. En cuanto a emitir su voto, ya es otra cosa; se le niega rotundamente, tenazmente, casi unánimemente, siendo la culpa Noruega uno de los pocos pueblos que reconocen el derecho de la mujer a ser electoras y elegibles.

Ante el sufragismo se han levantado dos bandos, opuestos, muy encarnizados los dos; uno, está con la mujer, el otro la ataca con el arma de doble filo de la ironía, del ridículo.

¿Tiene derecho la mujer a votar? Esta pregunta se la contestan unos y otros ligeramente, cada cual tomando por norma sus propias convicciones. — La ley se lo ha negado siempre — dicen los contrarios. — Esas leyes las hicimos nosotros — refutan los defensores. Y la cuestión lleva trazas de no ser nunca resuelta.

A esto respondió no ha mucho gallardamente Mrs. Emmeline Pankhurst esa misma Mrs. Pankhurst que acaba de desentonar en Londres al confesarse responsable del atentado contra la casa de Lloyd George.

No pensamos en desertar de nuestros hogares ni en abandonar a nuestros hijos. No pensamos en eludir ninguno de nuestros deberes de esposa y de madre. Únicamente queremos el derecho de participar en la elaboración de las leyes y con más especialidad en las que reglamentan el cumplimiento de esa obligación que nos ha confiado la naturaleza, la de ser las continuadoras y las educadoras de la humanidad. Como los legisladores son hombres, no han considerado los puntos sino desde el lado hombre, sin percibir si quiera que haya el lado mujer. Acaso son iguales las leyes para los dos sexos? Acaso esas leyes son justas? Son sabias?

Tan sensatas declaraciones fueron acogidas con respeto y consideradas detenidamente por hombres de autoridad: Podrá la causa del sufragismo no ser tomada en serio, avanzar muy lentamente, pero la mujer sabía, que tras estudiar las leyes, señalaba con serenidad sus errores, merecerá la estimación de todos.

Si, la mujer se halla muy indefen-

sa en la sociedad. Si, hay errores egoístas en esas leyes. Si, la mujer tiene derecho a salir de la potestad paterna, como el hombre, sale; preparada para ganarse su sustento, si permanece soltera, en disposición de mantener y educar sus hijos, si cae en triste viudez.

¿Los medios de conseguir esto? No serán, sin duda, los empleados por las sufragistas inglesas. Lo que de noble hubiera en la actitud de la mujer cuando pide digna y templada lo que cree suyo, piérdelo si se truca en masa vociferadora que sale desbordada de los meetings, para hacer un ridículo simulacro de destrucción.

Lo confieso con humildad: Yo me he sentido abochornada de su conducta cuando las ví silbadas por las calles, azuzadas, dispersadas con chocarrerías ironías. Tal vez el concepto que yo me forjé de los derechos de la dignidad de la mujer, sea equivocado.

Las energías han de aplicarse a aquella máquina que mejor pueda aumentar y transmitir la fuerza: y esta no creo yo que estirbe de nuestros puños. ¿Ganará la causa del sufragismo con el poco edificante espectáculo que ofrecen esas mujeres inglesas? Me figuro, que el movimiento, si lo hay, es retrógado.

No se me esconden los lazos que a su inexperiencia tienden los enemigos para hacerles caer en el prestigio general, pero ni aun así las disculpo. Si pregonan igualdad de inteligencia, empléenla en escoger el arma que pueda darles el triunfo.

Es un error casi general en la mujer que tiene aspiraciones de independencia creer que la ha de conseguir imitando en un todo al hombre. Si ellos se declaran en huelga se habrán dicho las sufragistas — porque no hemos de platearla nosotros?

Y la turba ignara, y mal dirigida se lanza a las calles. ¡Pobres mujeres! Creo verlas entrar en los cafés comentando el suceso. Llegan sudorosas, enrojecidas, atónitas. Visten trajecillos de corte varonil, se tocan sus cabezas desgredadas con sombreros informes, sin coquetería, tienen gestos rudos. ¿Qué extraño que al verlas llegar en tropel como aludante masa de desdibujados contornos, la policía inglesa las rechace con brutalidad ó las encierre en la cárcel? No tienen derecho a la galantería quienes así renuncian a sus tributos: dulzura, perspicacia, gentileza.

No hay peligro de que la mujer española las imite. Sabe muy bien que en su aparente debilidad está su fuerza. Y ha de vencer más pronto que esas ruidosas mujeres que levantan ruidos y queman buzones creyendo hacer algo digno de pasar a las generaciones futuras.

Lenta, calladamente, la mujer española, se instruye, se adiestra en las artes, asalta las ciencias, mina los puestos hasta ahora monopolizados por el hombre. Y el día en que más confiado, la crea éste adormecida en el fondo de la lararia, ocupada siempre en sutil labor de aguja, la verá llegar a él mimosa, coqueta, señoril, amante, y decirle con mezcla de sencillez y orgullo: — ¡Heme aquí! ¿He perdido alguno de mis encantos? No copie tus gestos, que una vez adquiridos en nada habrían de embellecerme; no te he hecho perder la ilusión con un compañerismo que te hastiaría. Todo cuanto hoy ves es mío. Conservé la belleza de mis formas, la dulzura de mi porte; desarrollé las cualidades que me son propias, cul-

tivé la inteligencia que poseo tanto como tú. Y lo he hecho sin vociferar en el meeting ni correr por las calles; como mujer altiva que soy, como mujer española!

Cuando en el hogar me veas, olvida ante mi dulzura que pienso y conozco; pero si la carga te rinde, recuerda que estoy junto a tí, en condiciones de ayudarte.

¿Ehda en que la mujer pueda hacer tal declaración, sin perder ninguno de sus encantos femeninos, habrá triunfado. EMMA CALDERON Y DE GALVEZ. Cádiz, 1913.

## Por Telégrafo

Madrid 14

**La jefatura del Conde**  
En los centros políticos se decía anoche que después del discurso que el Conde de Romanones había pronunciado en el Consejo celebrado en Palacio, podía considerarse indiscutible y de modo definitivo, su jefatura para regir los destinos del partido liberal.

**Dos banquetes**  
En honor del Conde de Romanones, se ha celebrado un banquete en el restaurant Lhardy, organizado por los senadores y diputados sevillanos que se encuentran en esta Corte.

Para solemnizar el triunfo alcanzado por la candidatura del partido liberal en las elecciones del domingo, los diputados provinciales de esta Corte, obsequiarán el sábado con un banquete al presidente del Consejo.

**Las senadurías vitícolas**  
La provisión de las que se hallan vacantes ha quedado aplazada por algún tiempo, habiendo influido para ello el considerable número de pretendientes, pues hay 31 para cinco vacantes.

**Montero Ríos y Romanones**  
Este fué visitado ayer en su domicilio por el presidente del Senado siendo la entrevista muy afectuosa, mostrándose de perfecto acuerdo los dos conferenciantes en el examen que de los diversos asuntos políticos hicieron.

El Sr. Montero Ríos, expresó lo que era deseo del jefe del Gobierno y es que no se demorase el funcionamiento de las Cámaras más que el tiempo necesario para que los ministros preparasen la labor que a ellas ha de someterse.

El Conde de Romanones reiteró su propósito decidido de activar esta labor a fin de que, como ya dijo, el Parlamento reanude sus tareas a fines de Abril.

El Sr. Montero Ríos anunció al presidente del Consejo que se proponía pasar una temporada en Lourizán; pero que nada tenía resuelto acerca de la fecha en que emprenderá su viaje.

**La insurrección mejicana**  
Un cablegrama de Méjico comunica que los insurrectos del Estado de Sonora, han atacado la población de Los Nogales de Arizona. Las tropas leales rechazaron el ataque, causando a los insurrectos veinte muertos y sufriendo los defensores 17 bajas.

D. Alfonso a Cataluña

Se asegura que en la segunda quincena del próximo mes de Abril irá a Barcelona el Rey don Alfonso con objeto de asistir a las regatas que se verificarán en aquel puerto.

Provisión de Obispos

El Gobierno está ultimando una combinación de preladados.

Acerca de quiénes figuran en ella guárdase extraordinaria reserva.

La combinación no se hará esperar muchos días.

Información general

De la región

León
Hallazgo de dinero.—Unos obreros que trabajaban en la casa de nueva planta que ha construido en la calle de Pedro Isla el ingeniero señor Nogales, encontraron esta mañana en terrenos pertenecientes a dicha finca, unas 300 pesetas en duros. Muchos de ellos estaban empujados a causa del tiempo que estuvieron enterrados.

Valladolid

Niño arrollado por un automóvil.—En el Paseo de Zorrilla frente a la casa número 54, el niño de siete años Nicasio Sánchez, al atravesar la carretera fue alcanzado por el quitabarros de un automóvil y derribado en tierra.

El mecánico que guiaba el automóvil, Esteban Fernández, paró éste en seco y entre él, varios transeúntes y municipales socorrieron al muchacho que afortunadamente y por verdadero milagro, no fue arrollado por el coche.

Entre las numerosas personas que presenciaron el suceso, éste causó gran alarma, porque se dieron cuenta del peligro en que se encontró el muchacho.

Conducido a la Casa de Socorro le fue curada una herida contusa en el labio superior.

Después de curado se retiró a su domicilio, Capuchinos Viejos, 10.

Castilla la Vieja

Santander

Pequeño incendio.—Ayer, poco después de las doce de la noche, se declaró un incendio en el tercer piso izquierda del número 19 de la calle de Tetuán.

Acudieron los bomberos municipales con una devanadera, encontrándose con que había comenzado a arder un pie derecho próximo a la cocina.

Los bomberos lograron sofocar el fuego a los pocos momentos de comenzar los trabajos de extinción.

Soria

Crimen misterioso.—En la villa de San Pedro Manrique se ha cometido un horrible asesinato, que ha llenado de consternación a aquél vecindario.

Ricarda Jimenez Fernández, casada, de veintitrés años, se retiró a descansar en la noche del día 8 en unión de una hija suya de tres años.

El marido de Ricarda se hallaba ausente.

Los vecinos notaron al día siguiente que la puerta de la casa tardaba en ser abierta más de lo acostumbrado.

Con el ansia de saber lo que ocurría, los vecinos penetraron en la casa, y se hallaron en presencia de un cuadro desconsolador. Ricarda yacía a los pies de su cama, entre un charco de sangre, sin dar señales de vida. La infeliz criaturita contemplaba a su madre muerta desde la cama. Ricarda, según los facultativos, fué muerta a machazos. El crimen permanece en el misterio hasta ahora. Las autoridades practican activas diligencias para descubrir al autor o autores del horrendo crimen.

Reino de Murcia

Murcia

Motin contra un recaudador.—En el pueblo de Santomera (Murcia) se alteró ayer el orden público con motivo del cobro de cédulas personales.

El motin fué contra el recaudador arrendatario.

Mujeres y niños lo apedrearon. El gobernador envió fuerzas.

Los civiles fueron apedreados por las mujeres y niños.

A última hora se produjo la manifestación que estalló en motin.

La mujeres y los niños se situaron ante la posada donde se hospedaba el recaudador.

La posada se hallaba protegida por la Guardia civil.

Los civiles dieron una carga.

Las mujeres les contestaban a pedradas.

Una mujer cayó herida de un balazo.

El alcalde también resultó herido de un balazo.

Una comisión fué a Murcia, conferenciando con el gobernador.

Este ordenó que el recaudador se marchara del pueblo para evitar conflictos.

La situación es grave.

Galicia

Lugo

Preso muerto de hambre.—En la cárcel de Becerreá falleció el joven Pedro López de treinta años, natural de Triacastela, que se hallaba preso por haber dado muerte a un hermano suyo.

El citado sujeto había residido en Cuba, de donde regresó trayendo cierta

cantidad de dinero que entregó a su familia, volviendo después a emigrar a la Argentina. Allí tuvo noticia de que su hermano suyo había contraído matrimonio y se había quedado en casa sin responderle, cosa que disgustó a Pedro, quien decidió regresar al país para tomar una venganza.

Al poco tiempo de estar al lado de su familia, se fué un día al lecho donde dormía su hermano y le dió un tremendo golpe con un hacha que llevaba en la mano dejándole muerto.

Rápidamente acometió también a su hermana política en la cocina, asestandole otro golpe de hacha, y como no pudo darle muerte, vióse obligado a huir ocultándose en un monte, donde estuvo varios días alimentándose con las legumbres crudas que podía recoger en las fincas.

La Guardia civil lo capturó, y en la cárcel llegó a mostrarse tan apesadumbrado por el fratricidio cometido, que se negó a tomar alimentos en estos últimos tiempos, manifestando que quería dejarse morir.

En tal situación han pasado treinta días hasta que por consecuencia del hambre la debilidad se apoderó de su organismo y acabó con su vida.

ENTREGA DE UN MENSAJE

Ayer, los señores don Abilio Calderón, como presidente honorario y los señores don Matías Alonso y don Severiano Alonso, como socios honorarios, acompañados del señor don Ramón Aguirre Zorrilla, portador del mensaje que la Colonia palentina en Santander envía a nuestra Diputación como prueba de agradecimiento, hicieron entrega de dicho mensaje al presidente de dicha corporación en sesión solemne, a la que a más de la mayoría de los señores diputados, asistieron los señores señores Calderón y Merino y el ex-gobernador civil Sr. Polanco.

El Presidente de la Asamblea don Angel Gómez Inguanzo, recibió a la comisión acompañado de la mayoría de los diputados y en sesión solemne, como antes decimos, se hizo entrega del mensaje, agradeciendo aquélla a la colonia la atención que la dispensaran los palentinos que residen en la capital del Cantábrico.

El mensaje se halla escrito en pergamino y firmado por todos los que constituyen la Colonia, representando la portada un acabadísimo trabajo de caligrafía, en el que sobre el pendón morado de Castilla, se destacan los escudos de los siete partidos judiciales, y en el reverso, el escudo de España y los de Santander y Palencia.

Terminado el acto de la entrega, el presidente de la Diputación dirigió al de la Colonia el siguiente telegrama:

«SANTANDER.—Presidente Colonia Palentina:

«Dada cuenta en sesión solemne con asistencia de Diputado a Cortes Sr. Calderón y Senadores señores Calderón y Merino, del Mensaje que esa Colonia envía a esta Diputación, me complazco en expresar en nombre de todos la gratitud a esa Colonia, deseando vean ustedes en este telegrama la cumplida expresión de nuestro reconocimiento y del de esta provincia por el acto generoso con que la han honrado.

—Presidente de la Diputación, Angel Gómez Inguanzo.»

Después los diputados invitaron a la Comisión a una comida íntima, que se celebró en el Grand Hotel y en la que reinó la mayor armonía.

Con atento B. L. M. del Presidente de la Diputación señor Inguanzo, hemos recibido el Mensaje, y accediendo gustosos al ruego que nos hace, le hemos colocado en el escaparate de la Redacción, Mayor principal, 71, con objeto de que sea admirado por los palentinos tan artístico como honroso documento, y cuyo texto reproduciremos en nuestro número de mañana.

Semana Santa

Los que deseen instalar iluminación eléctrica durante la próxima Semana Santa se ruega avisen con anticipación, no respondiendo de poder efectuar los encargos recibidos después del día 17. La Nueva Electrica, viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Preside el alcalde señor Alonso Alonso, y asisten los concejales señores Casañé, Gandarillas, Alonso Buzón, Nozal, Valcárcel, Fraile, Ortega (D) y Zarzosa (V).

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se acuerda que pase a informe del señor Regidor Síndico y siga la tramitación correspondiente la cuenta general de gastos e ingresos del municipio, correspondiente al año último de 1912, formada por el señor Depositario de fondos municipales.

Se aprobó el informe de la comisión de policía urbana en el proyecto de urbanización del Prado de la Lana formado por el señor arquitecto, para convertirlo en lugar de pascos y esparcimiento y ferial de ganados y que se anuncie dicha mejora por término de veinte días a fin de oír las reclamaciones que puedan producirse contra dicho proyecto.

Se aprobó también el proyecto de alcantarillado de la calle del Trompadero y Plazuela de San Miguel y de conformidad con la comisión de policía urbana que se remita al señor Gobernador civil a los fines que proceda.

Se aprobaron los informes del señor arquitecto y comisión de policía urbana, autorizando a don Enrique Gallego, para levantar dos pisos sobre la planta baja de las casas número 10 y 12 de la calle de la Virreina.

Se aprobaron igualmente los informes autorizando a don Ramón Alonso, para que pueda construir las alcantarillas de acometimiento a la general para servicio de sus casas en construcción de las calles Mayor principal y Menéndez Pelayo.

Conforme lo propone la comisión de policía rural se concedió a tres labradores del pueblo de Reinoso de Cerrato un préstamo de 400 pesetas de los fondos del Pósito.

Con el voto en contra de los señores Nozal y Valcárcel, se aprobó el informe de la comisión de gobierno, lamentando no poder acceder a la pretensión de los señores don Rafael López y don Basilio Saldaña, sobre cesión de un local donde reunirse para sus ensayos, los individuos que forman parte del naciente Orfeón Palentino.

A informe de la comisión de gobierno, se acordó pasaran 70 instancias de otros tantos vecinos de esta capital, solicitando la asistencia médica gratuita.

Por el voto de los señores Casañé, Nozal, Fraile, Ortega (D.) y señor presidente, se accede a lo solicitado por don Venancio Barcenilla, sobre reedificación de la casa número 2 de la plazuela de León, en la parte de la calle de Zapata, desestimándose por tanto los informes del señor arquitecto y comisión de policía urbana, en las que se denegaba la autorización para ejecutar dicha obra.

Se dió lectura a una comunicación del señor Director de la Sociedad Económica de Amigos del País, solicitando el auxilio del Ayuntamiento para las conferencias que han de principiar mañana, acordándose que el Ayuntamiento prestara su concurso para mayor brillantez de aquellas como exige el honor de la ciudad.

El señor Casañé anuncia presentar para la sesión próxima una proposición relacionada con la intervención que deben tener los señores concejales para el suministro de cuanto necesite la corporación.

El señor Zarzosa, pidió los datos de la recaudación de consumos en el mes de Febrero último comparados con los de igual mes del año anterior, datos que ofreció la presidencia poner a su disposición para la sesión próxima.

Y como no hubiese otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

E. IBAÑEZ

CIRUJANO-DENTISTA Mayor, pral., 35

CONFERENCIAS de la ECONOMIA

El programa definitivo de esta culta Sociedad va a celebrarse en nuestro Teatro en los días mañana, domingo y lunes, a las siete en punto de la tarde de uno de ellos, es el que consiguiera a continuación:

Día 15

Discurso de introducción del Director de la Económica don Rafael Navarro.

«La Universidad Moderna» curso de don Tomás Florri, catedrático de Derecho Político.

Día 16

Discurso de don Rafael Menéndez, presidente del Ateneo de la ciudad.

«El Trabajo que se pierde» conferencia del catedrático de Economía Política, don Francisco Bernabé, «Protección a la infancia» conferencia a cargo de don Hipólito Guez Pinilla, catedrático de medidas de la infancia.

Día 17

«La acción de España en el mundo», conferencia de don Manuel Menéndez, catedrático de Geografía. Discurso resumen por don Manuel de Unamuno, Rector de la Universidad de Salamanca.

Como hemos anunciado ya da a esta ciudad de los conciantes será mañana sábado rápido de las cuatro de la tarde a recibir a tan ilustres invitados saldrán a la estación las autoridades la Comisión directiva de la Económica, representantes las Corporaciones y Sociedad otras distinguidas personas.

Han despertado tal interés conferencias, que durante el día de hoy ha sido muy grande número de socios de la Económica han acudido a la taquilla del teatro a recoger las localidades les han correspondido.

Debemos advertir a los que no lo han hecho, que solo está su disposición hasta mañana una de la tarde.

Las adhesiones para el boletín continuarán recibiendo en el día de este periódico, ya que ta que publicábamos ayer, que que agregar los señores siguientes:

- Don Gerardo Martínez. Arturo Bustamante. Santiago Gatón. Manuel Polo.

Por Telegrá

La proclamación de diputados

El ministro de la Gobernación nos ha dicho, que en todas las provincias, excepto en Lugo y León, se ha verificado la proclamación de diputados.

En Lugo no se proclamaron no haberse reunido número suficiente de vocales y en Canarias no haber llegado a tiempo los documentos electorales.

Alba y Azcarate

Ayer a última hora conferenciaron los señores Alba y Azcarate ocupándose de varios proyectos ley de caracter social.

El ministro de la Gobernación dijo al señor Azcarate, que un breve haría su visita oficial al tute de reformas sociales.

Alba visitado

El ministro de la Gobernación ha sido visitado por el señor Barro habiendo éste anunciado al señor Alba, que las izquierdas electorales se proponen realizar una campaña en pro de la libertad religiosa, siendo probable que se celebre un mitin en Madrid, al que asistirán representantes de religiones no católicas pues han de concurrir a el ministro protestante, un representante

Advertisement for Scott's Emulsion. It features an illustration of a man in a suit holding a bottle of the emulsion, and a woman holding a child. The text reads: 'Cuando el MEDICO recomienda la EMULSION SCOTT no quiere decir aceite de higado de bacalao, ni una emulsion inferior, ni tampoco uno de tantos remedios ineficaces. El médico quiere decir la AUTENTICA Emulsion SCOTT, que sea la que durante 37 años ha proporcionado continuamente fuerza y salud. Los médicos saben que la Emulsion Scott es la mejor emulsion y el mejor remedio para la escrófula, anemia, linfatismo, y pobreza de sangre y huesos. EMULSION SCOTT PARA TOS, BRONQUITIS, AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA. TAN INDICADA PARA ADULTOS COMO PARA LOS NIÑOS. Pídale la Emulsion Scott y no se acepte otra cosa. Es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao. Sin ella no es auténtica.'

de la iglesia reformada por Rabino y otros representantes de diferentes tendencias religiosas y otros defensores del libre pensamiento.

El ministro de la Gobernación le manifestó que el Gobierno ampararía su derecho de reunirse procurando a todo trance que ni por nada ni por nadie se alterase el orden público.

Alba recibe otra visita

Una comisión de la junta de protección a la Infancia presidida por la marquesa de Squilache y acompañada del secretario de dicha asociación señor Tolosa Lateur, estuvo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el señor Alba, habiendo cambiado impresiones acerca de la extinción de la mendicidad y de la recogida y protección de los niños pobres y los abandonados.

El ministro declaró que se propone realizar una activísima campaña en este sentido, por cuyo motivo la comisión salió satisfechísima del despacho del ministro.

Un banquete

Ayer celebró la Juventud Liberal de esta corte, asistiendo a él un crecido número de comensales. Durante su celebración reinó gran entusiasmo y alegría.

Asistió al acto el señor Alba.

A la hora del «Champagne» hubo los correspondientes discursos, siendo muy aplaudidos los oradores.

El señor Alba, hizo el resumen de los brindis pronunciados.

Mitin preparatorio

En el «Círculo tradicionalista» se ha celebrado un mitin preparatorio del que ha de tener lugar el próximo domingo, contra la libertad de enseñanza del catecismo en las escuelas de España.

Hicieron uso de la palabra los señores Lino, Ansua, de Castro Vecino, Cabero y otros.

Todos hablaron del referido proyecto con propósito de defender los derechos católicos.

El señor Larramendi, dijo que si Romanones no rectificase, los jaimistas tendrán ánimos suficientes para arrancarle el proyecto de la mano por medio de la fuerza, ya que no pueden por la razón.

El público que llenaba el local le ovacionó con entusiasmo.

Autorización de permutas a los reclutas de 1912

Del ministerio de la Guerra se ha comunicado a los capitanes generales de las regiones la Real orden telegráfica autorizándoles para conceder permutas entre los reclutas del reemplazo de 1912 que sirven como voluntarios y a los que les ha correspondido destino en África con otros individuos de su mismo cuerpo, los cuales si proceden del voluntariado deberán tener próximamente el tiempo de servicio en filas y si son procedentes de reemplazo pertenecerán a los de 1911 a 1912 comprendidos en la última distribución.

Huelga en Barruelo

Ayer circuló el rumor de haberse declarado en huelga los obreros de las minas de Barruelo; pero eran tan vagas las noticias que creímos oportuno no hacernos eco de ellas, hasta recibir algún detalle de nuestro corresponsal, el cual en carta que recibimos hoy nos dice lo siguiente:

«Con motivo de haber suspendido a ocho obreros de estas minas, por dos días en los trabajos del pozo, grupo superior se han declarado en huelga unos 120 obreros. A fin de solucionar el conflicto se han reunido las autoridades con el señor Director de estas minas y una comisión de obreros. Se propone por parte del señor Director indultar del castigo a siete de los obreros, no pudiendo hacerlo para el obrero Vila por obedecer, según citado señor su suspensión a órdenes superiores. No conformándose los obreros con la solución propuesta, celebraron Junta general en la que se acordó continuar en la huelga los del citado pozo y declarar la huelga general para el día 18 si no se levantase la suspensión de todos ellos para citado día.

Los obreros, hasta la fecha, se muestran pacíficos aunque demuestran energía en sus acuerdos. Hoy está anunciado un tren especial en el que se esperan altas personalidades de la Compañía.

PARADOJAS

La Cámara de diputados franceses ha votado, casi por unanimidad, el tratado sobre Marruecos y la prensa sin distinción de matices, demuestra su júbilo con tal motivo. Como obediendo a una consigna el ministro Jonnart, los diputados y los periódicos de la nación vecina nos dan una mano de jabón: «La caballería, la heroica, la simpática España, la amiga tradicional, la nación hermana, etc...»

«No recordáis cómo hablaban de nosotros hace seis meses? Llegaron a amenazarnos.

Por lo visto hemos sido buenos chicos y nos lo perdonan todo. Por lo visto el negocio le ha salido bien.

Pero ya la cosa no tiene remedio. No insistamos sobre el hecho. Mejor haremos pensando en lo por hacer. Consolidar una inteligencia definitiva es la expresión de las esperanzas nacionales», dijo el ministro. Un diputado aludió a los avances que nos hace Italia y otro se refirió a las comunicaciones que las Cámaras de Comercio francesas dirigen al Gobierno, pidiendo que cese la guerra de tarifas aduaneras.

En resumen, Francia nos abre los brazos, como nos los abre Italia para estrecharnos en ellos. Desgraciadamente para España son unos brazos que aprietan, que ahogan.

Un amigo mío, muy competente en asuntos económicos, me llama sobre el asunto la atención «Todo eso de las alianzas posibles, cristalizará en tratados de comercio y navegación? Existen indicios claros de que vamos a concertar uno con Italia y todas esas mieles con que nos brindan los franceses nos permiten sospechar si también por este camino de los tratados entienden ellos anudar nuevos lazos.»

Es muy grave todo esto. Especialmente si tenemos en cuenta las enseñanzas de la historia. Ella nos demuestra que la patria del Dante está gobernada por estadistas inteligentes y economistas ladinos. Tan hábiles fueron que en sus tratados con Alemania, Suiza y Austria (y no son muchos los Gobiernos de estos países) consiguieron ventajas positivas para su país. En cuanto a Francia, basta observar el entusiasmo que reflejan hoy diputados y prensa, para comprender cuán convencidos están de la superioridad de su diplomacia y sus economistas sobre los nuestros.

¿Qué Gobierno y qué hombres podemos oponerles? ¿Un Gobierno que vacila, que pide al país su opinión?

El país, ó la mayoría del país, no puede dar una opinión precisa. El productor de materias primas y el agricultor, patrocinan siempre los tratados. Para ellos lo importante es colocar sus productos. El fabricante y el industrial partidario de las altas tarifas arancelarias. Protección. El vulgo pide comprar las cosas baratas.

Es absurdo pedir al pueblo una orientación serena, armónica y ventajosa. Sólo el estadista, el economista, los hombres de gobierno pueden darla.

Por esto nos escama que nos la pidan, como si dudaran de sí mismos, como si trataran de eludir la futura responsabilidad. Nosotros sólo podemos decir una cosa, y es: que si llega el caso de concertar

tratados, fiaremos en las iniciativas y competencia del Rey y de sus ministros responsables. Si para ello nombraron ministro de Estado a don Juan Navarroreverter, vea cómo sale airoso de su cometido, no olvidando que si los italianos son ladinos, son astutos los franceses.

Tratemos seriamente sin hacer caso de los cariños que matan, ni de las manos de jabón.

MAX

NOTICIAS

Mañana publicará el B. O. la lista de los concejales y mayores contribuyentes de Amusco que han de elegir compromisario que tome parte en las elecciones de senadores del Reino.

Por ausencia del señor gobernador civil de la provincia se ha encargado del Gobierno nuestro querido amigo don Esteban de Vargas.

En el negociado correspondiente de este Gobierno civil se han recibido tres partes de alta de accidentes del trabajo.

El señor delegado de Hacienda, no ha puesto al cobro para mañana ningún libramiento.

El próximo día 17 de Abril a las doce de la mañana tendrá lugar en la sala audiencia del Juzgado de Instrucción de Saldaña la venta en pública subasta de las fincas embargadas a don José Fraile, para satisfacer las costas del pleito sostenido en dicho Juzgado.

Los Ayuntamientos de Villalón, Carrión de los Condes y San Martín de los Herreros, interesan de las autoridades la busca y captura de varios mozos del actual reemplazo declarados prófugos, por no haberse presentado en el acto de la declaración de soldados.

El «Boletín Oficial», publicará mañana la lista de los referidos prófugos.

Audiencia

Para mañana a las once está señalado el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Cervera, por disparo de arma de fuego, contra Tomás Gómez Romero.

Actuarán como defensores el letrado don Juan Díaz-Caneja y el procurador don Emilio Franco.

En las primeras horas de esta tarde cuestionaron dos mujeres en las inmediaciones de la estación del ferrocarril secundario.

Primero se pusieron de «oro y azul» y después, en vista de que ninguna de ellas convenía a su adversaria, se decidieron a usar razones de más «fuerza» y al efecto, se pusieron de «rojo y morado» por causa de los golpes con que mutuamente se obsequiaron.

Y estando en esto, llegaron los perros y pillaron descuidados a los dos «conejos».

O lo que es lo mismo, surgió un vigilante que puso fin a la gresca llevándose a la Inspección de Vigilancia a ambas furiosas «damiselas».

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Teódula Pelayo Aguado, soltera de 41 años, Mayor principal, 103.

Nacimientos.—Gregorio Castrillo Casares, hijo de Cristóbal y María, Pastores 3.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consul. a la Plaza de 11 a 1, Barrionuevo, 9

Todas las personas que tengan Gramófono, pueden dirigirse a la señora Viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 39, representante de la importantísima Sociedad «Compañía Francesa del Gramófono» y recibirán mensualmente los suplementos de los discos recientemente impresionados.

Todos os que en encontrándose en la necesidad de reparar perdidas fuerzas usan la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García la prefieren siempre más a otro preparado. Algo dice esto en favor de este producto.

Hernias y deformidades Ortopédico en PALENCIA

Don José Aznar Franco, reputado y antiguo Ortopédico, recibirá consultas en PALENCIA en el Central Hotel Continental, el 17 de Marzo, de 10 a 1 y de 3 a 6, para los que padezcan de hernias (quebraduras) y toda clase de desviaciones y deformidades.

Con nuestro sistema de aparatos logramos la contención segura y en muchos casos la curación de las hernias, como lo atestiguan 15 años de éxito.

Corsés ortopédicos para corregir las desviaciones del espinazo. Aparatos especiales para las imperfecciones de las piernas y de los pies.

Espasmos ventrales contr. la obesidad y descenso de la matriz, etc, etc.

Especialidad en piernas artificiales Sección especial de bragueros a precios económicos. Casa en Barcelona, calle Carlers, núm. 44

Doctor NAVARRO Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 a 2. Operaciones de Cirugía. Rayos X. Enfermedades de la mujer. Laboratorio micrográfico. Tuberculinas y sueros. Electroterapia.

ESTOMACAL Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos, DIARREAS. Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Grand Hotel UNIVERSAL Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina a Carretas y Concepción Jerónima Sucursal: 29, Montero, 29 MADRID

Propietario: Santiago Caño Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa a este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo a los señores viajeros en las acostumbradas condiciones. En ambas casas se encontrará un taato esmerado en todo el servicio. Esta casa tiene dependientes a la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar de mozos, cocheros y personas ajenas a la misma. Coche a las estaciones.

MERCADOS

Palencia 14.— Sigue el temporal inseguro, con nubes abundantes en el firmamento, alternando con sol, que templará la temperatura, que es muy suave día y noche, habiendo cesado los fríos nocturnos de las semanas anteriores. El campo progresando mucho, tanto en lo que se refiere a sembrados como a los arbustos y demás. Este calor provoca el aceleramiento de la subida de la savia y la floración se anticipa con riesgo

de los frutos por las posibles heladas tardías. Respecto a los precios siguen rigiendo los de 47'50 reales para la fanega de trigo, 39 centeno, 34 cebada y 22'50 avena.

Valladolid, 13.— Sigue la plaza cotizando trigos en partidas a los precios anteriores de 49'75 y 49'50 y Riaseco de 48 a 48'75. En el detall las entradas pocas, siendo hoy por el Canal 200 fanegas a 48'75 y por el Arco 100 a 48'50. Oferta escasa, demanda regular.

A 41'50 hay cedentes aquí de centeno y en Peñafiel a 39. Al detplil no entra casi nada y el precio 39'50. Salidas nulas.

Ofrecen cebada en estación Medina a 33'50. Sin negocios. A 24 cden avena en Peñafiel.

Riaseco, 13.— Al mercado de hoy concurrirán vendedores de queso con unas 600 arrobas del llamado pata de mulo pagándose a 44 reales arroba. De trigo llegaron 200 fanegas y se pagó a 46'50 y 47. Ofrecen partidas a 48'75. Temporal bueno.

Barcelona, 13.— Se ha vendido trigo de Castuera a 48'75; Olmedo 49. Llegaron 27 vagones trigo.

Boletín Religioso

Sábado.—San Melitón, San Raimundo abad y San Longinos.

Por Telégrafo

Madrid 14

Habla Romanones

Ha desmentido el presidente que el jefe superior de la policía señor Méndez Alanís, haya ido a París para preparar la visita de nuestro Monarca a la capital de la República, pues no hay nada acordado respecto a ese viaje.

El conde de Romanones nos ha manifestado que el domingo irá con los señores Villanueva y Meliá a visitar el canal de Isabel II y ver la manera de que tengamos fuerza para la luz eléctrica.

Mañana—continuó el conde— celebraremos consejo los ministros y en él nos ocuparemos de buscar el medio de que no se grave al consumidor.

De la combinación de gobernadores, nada se ha hecho, aunque algunos han perdido las elecciones y porque no se diga que debido a esto se les releva.

En la cripta de Nuestra Señora de la Almudena de esta Corte, ha estado manifestado el Santísimo Sacramento, para implorar no se suprima de las escuelas la enseñanza de la Doctrina Cristiana.

Ante S. D. M. ban desfilado millares de señoras, firmando después en el mensaje de protesta que se eleva al Gobierno.

Interviene el Juzgado

En vista de los ataques dirigidos al Gobierno por los oradores que tomaron parte en el mitin tradicionalista celebrado ayer contra el propósito del Gobierno acerca de la enseñanza de la Doctrina, el Juzgado correspondiente, interviene en el asunto.

3.000 vagones para el Norte

La Compañía de los ferrocarriles del Norte, ha sacado a concurso la construcción de 3.000 vagones para el transporte de mercancías, de los cuales dos mil se construirán en España.

Reparto de donativos

Se ha verificado el reparto de donativos entre las familias de los muertos y heridos en la campaña de Melilla pertenecientes a la primera región, important s 85.900 pesetas.

En breve se hará otro reparto en la segunda región.

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 71

# ARROYO Y GALLEGO

## TALLERES MECÁNICO DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

### Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armer

Rejas, balcones, balaustrados

Muebles, Altas

Fundición artística e industrial

## MAQUINARIA AGRÍCOLA

### Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en los estacionos de esta capital.

### LINEA DEL NORTE

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
942	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00:06	00:28	
4224	"	1.º 2.º y 3.º	Santander	Madrid	00:15	00:28	
4221	"	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
928	"	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
423	"	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1:41	1:51	
406	"	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Gijón	1:41	2:02	
1950	Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Viernes y domingos
989	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún		6:50	
489	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	8:18	8:38	
1490	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	8:43	9:01	
1984	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	10:17		
440	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Barruelo	Palencia	10:32		
442	Ganadero	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	18:00	18:14	
1909	Ganadero	1.º 2.º y 3.º	León	Madrid	14:26	14:39	
911	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	14:35		
912	Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	15:53	16:00	Martes, jueves, sábados
441	Rápido	1.º 2.º	Santander	Madrid	15:59	16:12	Lunes, miércoles, viernes
1956	Mensajerías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	16:11	16:49	
1921	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Venta de Baños	16:11	16:27	
988	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Barruelo		17:01	
438	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid	17:42	17:47	
1911	Mensajerías	id. id. id.	León	Madrid	18:18	18:18	
484	Mercancías	id. id. id.	Madrid	Palencia	20:22		
483	Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
405	Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	21:58	22:29	
	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Jueves y domingos

### LINEA DE PALENCIA A VILLALÓN

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
4	Mixto discrecional	1.º 2.º	Villalón	Palencia	8:17		
1	regular	1.º 2.º	Palencia	Villalón		9:10	Combina en Villalón
8	discrecional	1.º 2.º	Palencia	Villalón		16:30	para Rioseco y Villada
2	regular	1.º 2.º	Villalón	Palencia	18:42		

## ESPEJEL POLLOS Y C.ª

### Almacén de Hierros, Aceros y Ferretería

Completo surtido en **Liantas, Pletinas** corrientes y herrageras, **Redondos, Cuadrados, Angulos, Hierros T. Medias cañas, Pasamanos lisos y con filete Fleges, Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados** (con tuercas y todos los demás artículos concernientes al ramo de Ferretería.

Calle D. Sancho núms. 17 y 19 - Palencia

### La nueva Electra

La primera casa en instalaciones eléctricas de todas clases.  
Material eléctrico en general, telefónico y de timbres.  
Taller de pautas, globos, faroles, etc.  
Aparatos de cristal, metal, bronce, porcelánicas.  
Lámpara OSRAM, incandescente de 5 a 1000 bujías.  
Contadores eléctricos y de agua.  
Represntante de la Compañía Francesa del Gas amporosa.  
Constantes auto díctos nuevos. Accesorios para los mismos.  
Encendedores automáticos.  
Piedras y piezas d. recambio para los mismos.  
Aparatos para alumbrado por acetileno y por petróleo.  
Tarjetas postales, rítmico surtido.  
Ahorros mensuales para la conservación de timbres.

Viuda de C. Garrachón Mayor principal, 69 - PALENCIA

### AMA DE CRIA

Osada, primeriza de 26 años de edad, desea criar en su casa en Villarramiel. Dara razón el conductor del correo a dicha Villa.

«El Diario Palentino»  
DE VENTA EN MADRID  
en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

**¿Queréis recobrar la salud?**  
Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los accretísimos y milagrosos medicamentos



**COSTANZI**  
vulcos de éxito seguros para el tratamiento del Venero. Sífilis. Anemia.  
Avisó el primer día. Curación total y rápida.

Milares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, se han coneguido, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces urinales, Prostatitis, Clapritis y Catarrhos de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías génito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi pesetas 7. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gonorrea, gonitis, etc., es la única que en cinco ó seis días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad que, usandola a tiempo, puede curarse. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob antisifítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre, completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulitis, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco Roob Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 8.

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del estómago e hígado, obra de un modo sorprendente por curaciones que sean las dolencias. Su uso en la NEURASTENIA (debilidad nerviosa) es indispensable si los ataques de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la Anemia, Clorosis, Artritis y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neurálgias, fatigales, palpitations del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, Pasaje de Escudillers, 3.1. - Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirlas a las cartas al Director del Consultorio médico, 3, Pasaje de Escudillers, 3.1. - BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia: Droguería de Pérez del Molino y C.ª. - SANTANDER

**Compañía del Pacífico,**  
Servicio de Vapores-Correo  
entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Corocó, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Salida de SANTANDER el día 19 de Marzo a las 10:00 horas.

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.  
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires, y Bahía Blanca en 3.ª clase.  
La actualidad, de pesetas 175 inclusive impuestos.  
Un suyo médico, sociólogo y economista español, con órdenes terminantes de la vigente Ley de Emigración.  
También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquier punto de las costas indizadas internacionalmente, a precios económicos.  
Para informes en general, dirigirse a sus Representantes.

**AGENCIA DE BASTERRECHEA**  
Calle de San Mateo, 2, SANTANDER

**Legítimos Motores "OTTO"**  
de LANGEN y WOLFE  
ANTES FABRICA HIJA DE LA GASMOTOREN-FABRIK DJUTZ

**¡Céntimo y medio caballo hora!**  
MOTORES de Gas pobre, de Gas alumbrado, de combustibles líquidos para todas las industrias y de todas las potencias.

**MOTORES DIESEL**  
Instalaciones de Bombas, molinos, harineros y toda clase de maquinaria.  
Motores pequeños para panaderías  
Maquinaria para hielo artificial  
La fuerza motriz más económica, sencilla y segura

FERNANDO GALINDO  
Mayor principal, 53  
Palencia

RODOLFO BAU  
Paseo de Recoletos, núm. 3  
Madrid

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**  
-IDE-

**Pinillos, Izquierdo y Compañía**

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha saldrá un vapor de 22 días, saldrá del Puerto de Oádiz un vapor de 15 días, con rumbo a Buenos Aires, con escalas en Palma y Santo Domingo. Cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje, con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros en primera, segunda y tercera clase de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conductores para no exponerse a errores de cabida en las respectivas galeas.

Nuestro Representante en Valladolid SE. GUMERA, calle de Nallas de Arce número 21, principal



**PASTILLAS PECTORALES**  
**G. F. MERINO & H.º**  
CALLE DE SAN JUAN, 10